

Document

À Paris, des "manifestants plus nombreux et plus violents" (16.05)

Lepoint.fr – 15.05

Selon les conclusions d'une note de la direction de l'ordre-public en charge du maintien de l'ordre à Paris, il y a eu, au cours des quatre premiers mois de 2009, 1.241 "événements de voie publique" dans la capitale. Un chiffre en hausse de 22,5 %.

Ce sont des chiffres qui pourraient conforter l'ancien Premier ministre Dominique de Villepin dans sa **thèse du risque "pré-révolutionnaire"** qui pèse, selon lui, sur la France. Selon les conclusions d'une note de la direction de l'ordre-public (DOPC), en charge du maintien de l'ordre dans la capitale, il y a eu, au cours des quatre premiers mois de 2009, 1.241 "événements de voie publique" - c'est-à-dire des manifestations en tous genres dans la rue - contre 962 au cours des mêmes mois de 2008, la police notant que son travail s'est accru en conséquence.

Les manifestations strictement "revendicatives", toujours sur la même période de comparaison, ont augmenté de plus de 33 % (895 début 2009 contre 672 début 2008) auxquelles ont participé près de 993.000 personnes (près de 550.000 en 2008) soit une augmentation du nombre des manifestants de quelque 80 %. Toujours selon la DOPC, le nombre des manifestations ayant rassemblé plus de 5.000 personnes est lui aussi en "nette augmentation".

De plus en plus de manifestations improvisées

Il s'agit d'une "violence essentiellement exercée contre les forces de l'ordre" ou "les commerces" et les "manifestants sont plus nombreux et plus violents", écrit la DOPC. À ces occasions, 92 policiers ont été blessés, toujours sur les quatre premiers mois de 2009 (18 en 2008). La DOPC affirme par ailleurs que les policiers responsables du maintien de l'ordre sont de plus en plus convoqués à la "police des polices" en raison de ces incidents et violences au cours desquelles, dit-elle, ils sont mis en cause par les manifestants.

Autre chiffre révélateur d'une tension sociale en hausse : le nombre de personnes interpellées au cours de ces incidents a explosé : 1.231 en 2009 contre 494 en 2008. Davantage de policiers et gendarmes ont d'ailleurs été mobilisés pour les maintiens de l'ordre (+ 11,65 %). La police parisienne reconnaît qu'il devient difficile d'organiser le maintien de l'ordre dans les manifestations car le nombre de celles qui sont "inopinées" - telles des occupations et celles improvisées et non déclarées - augmente fortement (+ 81 %). Pour celles qui sont déclarées, les organisateurs attendent souvent le "dernier moment" pour le faire et les négociations préalables, sur l'itinéraire par exemple, sont plus difficiles qu'auparavant entre organisateurs et policiers.